

LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### PAN

#### **DIPUTADOS DEL PAN RESPALDAN A CORTÉS**

El diputado Antonio Zapata Guerrero señaló que el Partido Acción Nacional es la fuerza opositora de México, y que respalda la elección de Marko Cortés como líder del PAN. El legislador comentó que su agrupación se debe a los queretanos y que no los dejarán. Asimismo, consideró que el proceso de esta selección es 'ejemplar' para futuros procesos electorales. "Me congratulo con el nombramiento de Marko Cortés como nuestro líder nacional. Me parece que es una persona congruente con visión de futuro y que podrá hacer un buen trabajo a favor de Acción Nacional", mencionó. Sobre los retos que tendrá Cortés, la legisladora Beatriz Marmolejo y el legislador Agustín Dorantes coincidieron en que tiene que existir mucho trabajo en esta etapa en que el PAN será la 'verdadera oposición'. (AM 2P)

### PRI

#### **INICIA REFUNDACIÓN DEL PRI: PAUL OSPITAL**

Por Noticias

Al encabezar la ceremonia de graduación de los 323 alumnos procedentes de todos los estados del país, de la Cuarta Generación de la Escuela nacional de Cuadros, el presidente del Instituto de Formación Política "Jesús Reyes Heróles", Paul Ospital afirmó que "sin cambio generacional, en el PRI no tendríamos futuro". (N 5)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: SENTENCIA HISTÓRICA CONTRA TRES POLLEROS**

La Fiscalía General del Estado obtuvo sentencia condenatoria de mil 872 años de prisión y el pago de 11 millones 896 mil 560 pesos de multa, en contra de tres polleros por el delito de secuestro agravado, cometido contra 12 migrantes de origen centroamericano; a razón de 624 años para cada uno. (DQ principal)

#### **N: ASALTARON SAMS**

Empaña el Buen Fin un grupo armado al perpetrar un asalto en la tienda Sams, conocida como Plaza de Toros en la colonia La Granja. (N principal)

#### **AM: CORREGIDORA DICE "NO" AL PLÁSTICO Y UNICEL**

En su intención por asumir una política pública para el cuidado del ambiente y con la cual se prohíba el uso de bolsas de plástico y desechables de unicele, la cual se pretende que quede aprobada en Cabildo antes de que termine el presente año. (AM principal)

#### **CQ: REVISAN LICENCIAS DE PASADA ALCALDÍA**

Analizarán el sistema de bicis compartidas y el servicio de recolección de basura, tras observaciones a la entrega-recepción de la capital. (CQ principal)

LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018

## **EUQ: DESCARTAN EN LA CPM ENCARECER LOS CRÉDITOS**

Por el momento no se prevé que los créditos se encarezcan en las cooperativas de ahorro, a pesar de que se prevé que la tasa de referencia que fija el Banco de México (Banxico) se mantenga alta durante un buen tiempo, tras alcanzar el viernes pasado 8% -su nivel máximo en una década- señaló Cirilo Rivera Rivera, director de Caja Popular Mexicana (CPM). (EUQ principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ALISTA ABIGAIL ARREDONDO INICIATIVA PARA COMBATIR EL ACOSO**

Con la intención de prevenir el acoso sexual, se presentará una iniciativa para obtener más presupuesto e impulsar programas de prevención, informó Abigail Arredondo Ramos, diputada local por el PRI en Querétaro. En entrevista, Arredondo Ramos recordó que el marco de la conmemoración del día de la eliminación de la violencia contra la mujer, este 25 de noviembre, se trabaja en una iniciativa enfocada en la prevención. Uno de los temas adelantó, será los casos de acoso que suceden en las escuelas. Al respecto, consideró que no sólo deberá de contemplarse el actuar de instituciones como la USEBEQ, sino del resto de las dependencias y también de las instituciones educativas de nivel básico hasta media superior. (ADN, EUQ 1 y 4, DQ 14)

### **EL IQM CAPACITA A LOS DIPUTADOS LOCALES EN PERSPECTIVA DE GÉNERO**

El Instituto Queretano de las Mujeres impartió el taller “técnica legislativa con perspectiva de género” a los diputados de la LIX Legislatura de Querétaro, con el objetivo de visibilizar la importancia de redactar textos legislativos con perspectiva de género para proteger y garantizar los derechos de las mujeres, mediante el análisis del marco normativo internacional, nacional y estatal. La diputada local Tania Palacios Kuri dio la bienvenida a los asistentes y reconoció la labor del IQM. (AM 3)

### **REFORMA BANCARIA BUSCA SE REGULARICE EL MOMENTO QUE EL PAÍS PAGA**

Por Francisco Pérez

Mauricio Ruiz Olaes, diputado local de Morena, opinó que la reforma que elimine las comisiones bancarias es una propuesta que ha tenido un impacto en distintos campos y se realiza en un momento de transición y cambio de régimen, en el que se debe demostrar que la administración y control de la nación está a cargo de los distintos poderes y no en las manos de alguna institución privada. (AM 2)

### **PUGNAN POR SEGURIDAD Y EDUCACIÓN**

A poco más de dos meses de haber tomado protesta en la Cámara de Diputados y en el Senado de la República; María Alemán, Felipe Fernando Macías Olvera, Mauricio Kuri González y Guadalupe Murguía aseguraron haber realizado un trabajo favorable para Querétaro, tras superar los restos que se les presentaron desde los inicios de la contienda electoral. (AM 6P)

## **PODER EJECUTIVO**

### **BUSCARÁN PARTICIPACIÓN DE EMPRESAS PARA ERRADICAR POBREZA EXTREMA**

Por Andy Martínez

Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la Secretaría de Desarrollo Social del Estado de Querétaro (SEDEQ), informó que buscarían la participación de las empresas para erradicar la pobreza extrema en la entidad. Esto luego de que un compromiso del gobernador, Francisco Domínguez Servién es acabar en el 2021, cuando concluya su sexenio,

**LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018**

con dicha condición en la que se encuentran actualmente 59 mil queretanos, es decir, el 2.9% de la población. Apuntó que en el Consejo para el Desarrollo Social del Estado de Querétaro han planteado la posibilidad de que participen empresas y particulares, incluso ciudadanos que voluntariamente quieran sumarse a este esfuerzo. (Q)

## **QUERÉTARO, PRIMER ESTADO EN INSTALAR EL SEA**

La entidad queretana figura como el primer estado de la República Mexicana que instaló en su totalidad y de forma íntegra el Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), además de ser la entidad con menos observaciones de todo el país en la fiscalización hecha por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a los gobiernos y empresas del sector público durante el ejercicio de los recursos 2017, resaltó el gobernador Francisco Domínguez Servién durante la inauguración del tercer Foro Regional de Consulta Ciudadana sobre Política Nacional Anticorrupción, realizado en el Querétaro Centro de Congresos. (AM 2P)

## **SALDO BLANCO DURANTE PASÓ POR QUERÉTARO DE CARAVANA**

Saldo blanco durante pasó por Querétaro de la Caravana de los migrantes, su destino es Tijuana. El tercer contingente de migrantes reanudó su marcha a las 6:30 am hacia su destino, los 1669 integrantes del segundo y tercer contingente recibieron en el estadio Corregidora alimentos, seguridad, atención médica, un espacio de descanso, así como un trato digno y humanitario de parte de las diversas autoridades estatales y municipales. (EQ)

## **GARANTIZA QUERÉTARO GASTO CORRIENTE E INVERSIÓN EN 2019**

Querétaro será uno de los tres estados del país que podrá garantizar su gasto corriente y tendrá recursos para inversión pública en 2019. Además, lo podrán hacer Guanajuato y Aguascalientes. Más de la mitad de los Estados enfrentan una situación financiera crítica, como consecuencia de sus altos niveles de deuda y las obligaciones derivadas de ésta. (PA)

## **SECRETARIO DE SALUD ACUDE A REUNIÓN DEL CONSEJO NACIONAL DE SALUD EN PUEBLA**

El secretario de la SESEQ, Julio César Ramírez Argüello, estuvo presente en la XXII Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud, que se llevó a cabo en la ciudad de Puebla y fue presidida por el secretario de Salud federal, José Narro Robles. En esta reunión, los secretarios de Salud estatales presentaron un resumen de las acciones llevadas a cabo en el periodo 2013-2018. (AM)

## **PREMIAN A GANADORES DE CONCURSO DE DIBUJO**

Por Yanelly Faustino

Este domingo se llevó a cabo la premiación del concurso de dibujo “La Muñeca de Amealco” convocado por la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ) y el gobierno municipal, en el marco de la sexta edición del Festival Nacional de Muñecas Artesanales, que se celebra en la demarcación amealcense. (ESSJR 1 y 4)

## **CARTOGRAFÍA CATASTRAL, A LA ESPERA DE RECURSOS**

La dirección de Catastro del estado de Querétaro está a la espera de los recursos que destine la próxima administración federal para actualizar la cartografía catastral de la entidad, ya que la última que se realizó fue en el 2016. Así lo informó el director de la dependencia, José Luis Alcántara Obregón, quien señaló que hace dos años se destinó una bolsa de 15 millones de pesos para ello, la cual se compuso de 60% de recursos por parte de la federación y 40% del gobierno estatal. (EUQ)

LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018

## **ANUNCIAN ACTUALIZACIÓN DE MAPAS CARTOGRÁFICOS**

Por Patricia López

Municipios del estado y la Dirección de Catastro actualizarán los mapas cartográficos de la entidad, para identificar las construcciones informales que no se notifican a las autoridades que impactan el registro catastral, informó el director de Catastro del estado, José Luis Alcántara Obregón. (DQ 14)

## **DESPUÉS DEL 30 DE NOVIEMBRE, CAMBIOS DE PERSONAL EN SAGARPA**

Por Anaíd Mendoza

A la solicitud que hicieron los sindicalizados la Sagarpa delegación Querétaro, sobre de la remoción de la encargada de la unidad de personal, Gabriela Bucio Silva, el delegado de la dependencia federal, Gustavo Nieto Chávez reiteró que hasta después del 30 de noviembre se podrán hacer cambios. (DQ 4)

## **PODER JUDICIAL**

### **SOLICITA PODER JUDICIAL PRESUPUESTO RESPONSABLE Y AUSTERO**

El magistrado presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón, confirmó que ya tienen listo la propuesta de presupuesto para el próximo año, el cual aseguró es responsable y se ajusta a la austeridad y racionalidad en el manejo de los recursos. En ese sentido, detalló que presentaron al gobernador Francisco Domínguez Servién, a la Secretaría de Planeación y Finanzas, así como al Poder Legislativo, un presupuesto de 977 millones de pesos para el 2019, el cual representa un aumento del tres por ciento en relación al que ejerce el Poder Judicial durante este año. (Q, EUQ)

## **MUNICIPIOS**

### **REDUCIR PRESUPUESTOS TRONARÍA A MUNICIPIOS**

Por Verónica Ruiz

Una reducción de participaciones federales “tronaría” a todos los estados y municipios del país, señaló el secretario de Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco José Martínez Domínguez, quien consideró que se trata de información especulativa y poco viable. (DQ 1 y 3)

### **PRESENTAN PLAN ESTRATÉGICO DEL PROGRAMA INVERNAL**

Por Patricia López

El Consejo Municipal de Protección Civil de Querétaro presentó el plan estratégico del programa invernal 2018-2019, que pretende evitar daños a la salud, la vida y los bienes de los queretanos en zonas prioritarias, sobre todo en 25 comunidades y asentamientos irregulares vulnerables por el frío 16 de ellas ubicadas en la delegación de Santa Ros Jáuregui. (DQ 2)

### **COLOCAN 1,868 EN BOLSA DE EMPLEO**

Por Verónica Ruiz

En los primeros 10 meses de año el municipio de Querétaro colocó a mil 868 personas en un empleo, a través de la Bolsa de empleo municipal, informó el secretario de Desarrollo Sostenible, Genaro Montes Díaz. (DQ 3)

LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018

## **CONTRATARÁN A DOS EMPRESAS PARA TRABAJO DE REENCARPETADO**

Por Verónica Ruiz

Contratará el municipio de Querétaro dos empresas para trabajos de reencarpetado por 80 millones de pesos, informó Oriana López Castillo, secretaria de Obras Públicas Municipales. (DQ 11)

## **CON RECORRIDO EN CARRO ALEGÓRICO, ANUNCIAN LAS FIESTAS DE NAVIDAD 2018**

El tradicional Carro del Anuncio de las Fiestas de Navidad 2018 desfiló este domingo 18 de noviembre por la calle de Corregidora, en el Centro Histórico de la capital de Querétaro. En el evento se realizó un recorrido por parte de la Reina de la Navidad 2017 Laura I, junto a la princesa Sofia, a bordo de un carro alegórico; quien fue escoltada por una banda de guerra y diferentes grupos de artes visuales, así como la estudiantina de la UAQ. (...) En palabras de Alejandro Pedraza Montes, director general de las Fiestas del Patronato del Estado de Querétaro, anunciar las festividades navideñas emana tradición que se transforma en paz y armonía. (CI, DQ 1, N 1)

## **COLÓN CUIDARÁ EL MEDIO AMBIENTE**

Por Gonzalo Flores

Desde el arranque de la administración 2018-2021 en el municipio de Colón comenzó una campaña para desincentivar el uso de las bolsas de plástico entre los comerciantes y ciudadanos, mediante la entrega y repartición de bolsas ecológicas, por lo que hasta el momento se han repartido 2 mil piezas, de una meta total de 5 mil. La secretaria de Desarrollo Urbano y Ecología del Municipio de Colón, María Cecilia Martínez Mancera, explicó que se trata de un esfuerzo para crear conciencia entre las personas, por lo que estas bolsas ecológicas se han repartido principalmente entre los comerciantes de tianguis y de los comercios de la cabecera municipal. (AM 1)

## **SIN MÁS CASOS DE AVIADORES EN EPIGMENIO GONZÁLEZ: DELGADO OSCOY**

El delegado de Epigmenio González, Alejandro Delgado Osoy, afirmó que desde que recibió la delegación no ha detectado aviadores como los que se presume hubo durante la pasada administración en esta área. (ADN)

## **PIDEN ALUMBRADO PÚBLICO EN SANTA ROSA JÁUREGUI**

Se hará un inventario de las colonias que requieran alumbrado público en la delegación de Santa Rosa Jáuregui y así prevenir actos delictivos, informó el delegado de esta zona, Leobardo Antonio Pérez Santana. “Vamos a determinar el número de zonas oscuras o que tiene falta de alumbrado público, para conocer el inventario se hizo un recorrido con seguridad pública”, reiteró. (EUQ)

## **COLOCARÁN CONTADORES EN CICLOVÍAS**

Por Rubén Pacheco

Ante la situación de la red de ciclovías de la capital, la Secretaría de Movilidad evaluará por medio de contadores de funcionalidad y con ello determinar cuáles son las que se mantendrán y darles mantenimiento; así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Saúl Antonio Mondragón. (N 5)

## **CADEREYTA GASTARÁ 40% DE RECURSOS EN PROGRAMAS SOCIALES**

En el proyecto de presupuesto para el ejercicio 2019, se contempla que el 40% de los recursos se apliquen a programas sociales, informó el presidente municipal, León Enrique Bolaño Mendoza, quien detalló que se contempla un presupuesto total de 250 millones de pesos. “En noviembre vamos a desarrollar con la Comisión de Planeación y Presupuesto de cabildo la propuesta de Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos, la cual

**LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018**

estaremos ajustando a la normativa en esta materia, así como a temas de austeridad y ahorro para el siguiente año”, puntualizó. (EUQ)

## **ASCIENDE A 20 MDP CARTERA VENCIDA POR PREDIAL EN EL MARQUÉS**

Por Rubén Pacheco

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, aseguró que la cartera vencida por la falta de pago en el predial es de 20 mdp. Y es que este municipio metropolitano ha recaudado 170 mdp en lo que va del año, lo que representa un 5% más comparado con el año anterior. (N 5)

## **EN RIESGO 3 MIL HABITANTES DE SAN JOAQUÍN POR FRÍO**

Por Diego Rivera

San Joaquín tiene identificados dos zonas de riesgo ante la temporada de frío, aunque en una de ellas se agrava el problema, pues en este caso se suma la pobreza, lo que los vuelve aún más vulnerables, informó el presidente municipal Belén Ledesma. (N 5)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **VENTANA CIUDADANA IMPULSA LA TRANSPARENCIA EN LA ENTIDAD**

Por Francisco Pérez

La plataforma Ventana Ciudadana busca informar a la sociedad de las labores que realizan funcionarios públicos, informó uno de los fundadores Daniel Santa Ana Uribe. El proyecto es 100 por ciento queretano y buscará posicionarse a nivel nacional como una forma de impulsar la transparencia. Ventana Ciudadana es una iniciativa gestionada por ciudadanos que tienen la intención de brindar información real de los que se hace en las esferas del poder a nivel nacional. “Nos dimos a la tarea de platicar con funcionarios, diputados principalmente y vimos que hacen muchísimo, trabajan muchísimo y ese trabajo y esa agenda no se conoce, el problema es que no sabemos y no podemos criticar sin saber lo que están haciendo”, comentó Daniel Santa Ana. Un grupo de ciudadanos sin afiliación política se reunió para darle vida al portal web en donde se publican las agendas y actividades de políticos. El cofundador de la plataforma comentó que se ha estigmatizado para mal a los funcionarios públicos y es necesario desmitificarlos ya que no todos son malos, pero para eso es imprescindible que la sociedad sepa lo que hacen. (AM 2)

### **REGRESA EL FRÍO A QUERÉTARO ESTA SEMANA**

En las próximas horas un nuevo frente frío se aproximará a la frontera norte de la República Mexicana, lo que provocará bajas temperaturas en esa zona, alertó el Servicio Meteorológico Nacional. Así como de 0 a 5 grados Celsius en zonas altas de Baja California Sur, Tamaulipas, Querétaro, Morelos, Estado de México y Oaxaca. (LDH)

### **EDUCACIÓN EVITA SEXTING: ARMENDÁRIZ**

Por Zulema López

El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez urgió a fortalecer las familias a fin de evitar que los jóvenes caigan en situaciones que los pongan en riesgo; al ser entrevistado sobre el repunte en denuncias por “sexting” ante la Policía Cibernética en el Estado; lo que se suma a que, de acuerdo al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el 36 % de los mexicanos de entre 12 y 16 años de edad conocen a una persona que ha enviado contenido erótico por internet y más del 10 % aceptó haber caído en ese tipo de actos. (DQ 1 y 3)

LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018

## OBISPO ES PRESIDENTE DE LA PASTORAL PROFÉTICA

Por Zulema López

El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, es el nuevo presidente de la Pastoral Profética, cargo que ejercerá del presente año al 2021. (DQ 4)

## CELEBRAN A LA MUJER

Por Francisco Pérez

Dolores Farfán, presidenta de 10, 000 Mujeres por México Capítulo Querétaro, informó que en la entidad se realizará un foro por el Día Internacional de la Mujer Emprendedora. (AM 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**ENCUENTRO VECINAL.** Nos cuentan que la diputada federal María Alemán Muñoz Castillo está rompiendo con el paradigma tradicional de un servidor público del Poder Legislativo, pues a pesar de que ayer fue domingo y también fin de semana largo, la legisladora siguió trabajando para los ciudadanos. Nos comentan que a través de sus redes sociales, la priista publicó el encuentro que tuvo con vecinos de la colonia Loarca III, en el municipio de Querétaro, para encabezar el taller “En tu condominio”. **EL PAÍS DE LOS PUENTES.** Hablando de los fines de semana largos, nos comentan que a casi dos meses de comenzar los trabajos en la 59 Legislatura del estado de Querétaro, los 25 diputados ya disfrutaron de su segundo puente vacacional. Sin embargo, nos comentan que con este fin de semana ya se les acabó el veinte, pues el único día que queda como descanso oficial es el 25 de diciembre. **LAS REDES DE DON GERMAÍN.** Nos dicen que en San Juan del Río, el regidor síndico Germaín Garfias Alcántara tiene muchas ganas de ser popular en sus redes sociales, pues de manera semanal tiene publicaciones pautadas como publicidad, en las que da a conocer sus actividades tanto de la administración municipal, como de sus labores partidistas en Acción Nacional (PAN). ¿A qué le estará tirando don Germaín? (EUQ 2)

### ASTERISCOS

**CELEBRACIÓN.** Mujeres empresarias de Querétaro celebran hoy el Día de la Mujer Emprendedora. El evento contará con la presencia de organizaciones líderes como 10,000 Mujeres por México, Amiqro, Amexme, Canaco, CDN Mujeres de Empresa y AMEC. Asimismo, exponentes nacionales de innovación como Alfredo Reyes Kraft, Cynthia Solís, Ricardo Renero, Manuel Magaña y líderes de clústers en Querétaro. Ojalá el debate de soluciones y alternativas para lograr un salario igualitario, flexibilidad laboral y reconocimiento al trabajo doméstico. **BUEN FIN.** Transcurrieron sin contratiempos los tres primeros días El Buen Fin. En centros comerciales y plazas de registró una fuerte afluencia. **DOBLETEAN.** Los resultados de la primera Encuesta Nacional de Estándares y Capacitación Profesional Policial (Enecap) informó que, en 2017, 8% de los elementos policiales de Querétaro tuvieron que alternar su labor de seguridad con otro empleo para complementar sus ingresos económicos. Es imprescindible que, para que realicen una labor correcta, los elementos sean bien remunerados. (AM 8)

### EL ALFIL NEGRO

**EMPAÑAN BUEN FIN.** Se aseguró que 500 policías resguardarán centros comerciales y bancarios por el Buen FIN. La SSC señaló que el dispositivo se mantendrá desde la madrugada del viernes hasta el último minuto de hoy. Estarían vigilantes las 24 horas, se dijo, pero... nunca faltan los imponderables. Sams es la evidencia entre el discurso y los hechos. (N 1)

LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018

## ARDUA LABOR

Podría ser muy “gratificante” para la población saber que tres presuntos secuestradores guatemaltecos que operaban aquí, restarán en conjunto mil 872 años en prisión y que tendrían que pagar 11 millones 896 mil pesos. La sentencia condenatoria, asegura la FGE en un comunicado, es por el secuestro de 12 personas migrantes en el Sauz, Pedro Escobedo. (N)

## ESCAÑO 48 “OTRA OPORTUNIDAD FALLIDA”

Por Mauricio Kuri González

El pasado jueves en la Cámara alta se llevó a cabo la discusión y aprobación del dictamen para la aprobación de las leyes secundarias para darle vida al nombramiento del llamado Fiscal General, mismo que se da con referencia al artículo 102 constitucional. Le quise poner como título a esta columna “otra oportunidad fallida” ya que considero que en realidad perdimos una gran oportunidad para lograr un cambio de fondo y de forma para combatir la inseguridad en este país. De todos es sabido, la difícil circunstancia con la que se va a encontrar el nuevo gobierno para hacer frente a la inseguridad que hoy se vive en nuestro país, y si en algo debemos de estar de acuerdo es que se tiene que plantear una nueva estrategia que busque hacer un cambio profundo. Seguro de que este cambio no será un cambio fácil ni rápido, pero el bono democrático que tiene el gobierno entrante tendrá todo el apoyo y soporte no solo de sus partidarios o de aquellos que votaron por Morena, sino de todos los que creemos que el cambio que necesita nuestro país no se puede dar de un día para otro. Veamos qué pasó en el sexenio de Felipe Calderón que le apostó a combatir el crimen organizado dándole más atribuciones al Ejército y a la Marina haciendo más condenables los castigos para este tipo de delitos y por otro lado se flexibilizaron los crímenes del fuero común empezando con el nuevo sistema de justicia penal donde se le dio ocho años a la implementación del mismo y con la llegada de Enrique Peña Nieto, a tres años de la fecha límite de iniciar en los estados todavía se tenían cantidad de pendientes y de rezagos imposibles de cumplir en ese plazo, mismo que debió haberse dado más tiempo para iniciar y hacerlo de forma paulatina. El caso es que la realidad nos alcanzó y lo terrible que puede ocurrir es que son pocos los estados que están preparados con recursos o con personal capacitado para hacer frente a esta difícil situación. Y ahora en el momento más complicado en la historia de la vida de nuestro país, en lo referente a la seguridad contamos con poco personal y además poco capacitados. Se presentó la oportunidad de hacer un cambio de fondo, es decir cambiar el artículo 102 constitucional para que el nuevo Fiscal General de la República, hubiera sido verdaderamente alguien que sirviera a los ciudadanos y no al poder como ha sido siempre y esta nueva fiscalía se debió haber creado paulatinamente y no solo hacer un cambio de forma como lo es sustituir el nombre de Procuraduría General de la República (PGR) a Fiscalía, la cantidad de delitos que tenemos y con una institución débil como es el caso de la PGR no se puede prever una mejora de la seguridad si la impunidad sigue en los niveles que tenemos actualmente desgraciadamente este solo será un cambio de nombre y lo digo por los siguientes, el Ejecutivo pondrá y quitará al nuevos Fiscal y solamente ese hecho hace que le sirva de empleado y se subordine ante él, además de que será el Fiscal electo quien después de que pase el sexenio todavía permanezca en el cargo tres años más y será uno de sus atributos poner y quitar al Fiscal Anticorrupción y el que investigue los delitos electorales. Viendo esta realidad y con una estrategia de seguridad incierta con la impunidad y corrupción que se ha dado, no veo cómo se puedan esperar resultados diferentes si seguimos haciendo todo igual. El argumento del grupo parlamentario de Morena que hoy tiene mayoría en el Senado, es que así lo había hecho PRI y el PAN. Suponiendo sin conceder que así fuera, no es pretexto para no hacer un cambio de fondo que es lo que nuestro país ocupa en el momento tan incierto y complicado que están pasando muchas familias mexicanas. (DQ 3)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**LUNES 19 DE NOVIEMBRE DE 2018**

N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**